

**CUADRO SINÓPTICO DE LA HISTORIA DEL  
TRABAJO SOCIAL EN MÉXICO.**

**Trabajo social II**

**Lic. Adriana Maricela Morales Sol**

**PRESENTA EL ALUMNO:**

**YADIRA LUCELI VELAZQUEZ ZAMORANO**

**GRUPO, SEMESTRE y MODALIDAD:**

**3to. cuatrimestre "B" Lic. Trabajo Social  
semiescolarizado**

**Frontera Comalapa, Chiapas**

**23 de mayo 2020**

historia del Trabajo Social en México

Primera etapa

Primer Tercio del Siglo XX hasta los años sesenta

El trabajo social surge como categoría histórica en un momento determinado, en el que se conjuga el desarrollo del poder político, el de las instituciones de asistencia pública, los problemas sociales como construcción conceptual,

Primera década

siglo XX se caracteriza por la existencia de diversos movimientos sociales que se manifiestan en contra de las injusticias sociales y explotación laboral que se vivía en la época de la dictadura de Porfirio Díaz;

Fue hasta 1920

el país adquirió más estabilidad y en un intento por reorganizarse, se recuperaron algunas instancias de asistencia social que se habían perdido o deteriorado durante la década anterior y se crearon nuevas dependencias gubernamentales.

Creación de Escuelas de Trabajo Social en México, primer periodo

- 1953 Escuela de Trabajo Social en Guadalajara
- 1957 Escuela de Trabajo Social en Tamaulipas
- 1959 Escuela de Trabajo Social en Coahuila Escuela de Trabajo Social en Hidalgo
- 1962 Escuela de Trabajo Social en Colima 1963 Escuelas de Trabajo Social en Aguascalientes
- 1965 Escuelas de Trabajo Social en Sonora y Culiacán
- 1969 Se eleva a nivel licenciatura la carrera de Trabajo Social en la UNAM, y en la Universidad Autónoma de Nuevo León y en la Universidad Autónoma de Sinaloa, sede Culiacán

Segunda etapa

Segunda etapa: Desde los años 70 a los 80

Las décadas de los 70 y 80 en México, se caracterizaron por la existencia de diversos movimientos sociales, entre los que destacan las guerrillas rurales y urbanas; los movimientos estudiantil y magisterial y la organización político-partidista en un movimiento

Importancia

La importancia de este movimiento radica en que dio pauta al cuestionamiento de la concepción asistencialista de la profesión y a la función social de re-adaptación social que se le había asignado en su origen, sustituyéndola por la de la transformación social

Además

se caracterizó por una tendencia ideológica o marco de referencia teórico en su mayoría marxista, con la influencia de la teoría de la dominación y la dependencia, de las propuestas "concientizadoras" de Paulo Freire y de la teología de la liberación

Tercera etapa

La dinámica social de las últimas tres décadas en nuestro país se caracteriza por la denominada emergencia de la sociedad civil en por lo menos tres vertientes. ya sea porque a través de las denominadas organizaciones de la sociedad civil reciben a